1 100 1 W 451 U N O

▶ Argentina: ejército estudia caso Cámpora Endurecimiento frente a militares anuncia la Unión Cívica Radical

BUENOS AIRES, 24 de septiembre (AFP, AP e IPS).- Los altos mandos del ejército, presididos por el comandante en jefe, teniente general Roberto Viola, iniciaron hoy una reunión de dos días para analizar la situación del país y el caso del ex presidente Héctor J. Cámpora, a quien se le niega salvoconducto para abandonar el país y permanecer asilado en la embajada de México aquí.

Los oficiales también estudiarán el caso del periodista Jacobo Timerman, a quien al parecer la junta de gobierno concederá la libertad, retirándole la ciudadanía argentina —es oriundo de Ucrania— y disponiendo su expulsión del país.

En otro contexto, la moderada Unión Cívica Radical (UCR) — segunda fuerza política del país —, anunció un "endurecimiento" de su posición frente al régimen militar a fin de reclamar la vigencia inmediata del estado de derecho.

En México, mientras tanto, un comunicado del movimiento peronista Montonero reveló que las fuerzas armadas argentinas emboscaron y dieron muerte a dos de sus dirigentes. Se trata, añade el comunicado, del comandante Horacio Mendizábal, de la conducción nacional del Partido Montonero y de Armando Croatto, miembro de la Mesa Ejecutiva del Consejo Superior de dicho movimiento.

MEXICO NO PIDE FAVORES, EXIGE RESPETO AL ASILO

Representantes de todas las corrientes del exilio argentino en México agradecieron ayer públicamente la posición del gobierno del presidente José López Portillo, cuyo embajador en Buenos Aires reclama insistentemente la concesión de salvoconducto para el ex mandatario de ese país, Héctor J. Cámpora.

En un acto realizado en un local céntrico de la ciudad de México, diez oradores denunciaron la "obsesión represiva" del régimen videlista y exaltaron la posición del gobierno mexicano que — dijeron— "no pide ningún favor, sólo exige respeto para el derecho de asilo".

EXCELSIOR

Políticos Latinoamericanos Condenan la Desaparición de Niños en el Cono Sur

Por AURELIO BAMOS M.

El Comité de Mujeres Latinoamericanas y varios ex dirigentes políticos latinoamericanos condena ron ayer las torturas y desapariciones de niños en los países del Cono Sur, y señalaron que un elevado porcentaje de los expatriados por motivos políticos son infantes.

Sólo en el caso de Chile,

Sólo en el caso de Chile, 30 por ciento del millón de exiliados son menores de edad y varios miles más sufren en ese país la desaparición muerte o encarcelamiento de sus padres.

Nora Maluenda presidenta del Comité de Mujeres Chilenas en el Exilio, comentó cómo a propósito del Año Internacional del Niño, se han elevado protestas ante los foros internacionales por la situación que padecen los infantes bajo las dictaduras militares del continente.

"Nada se obtiene con celebrar el año del niño si los organismos como el UNICEF (Fondo de las Naciones Unidas Para la Infancia), no se preocupan por investigar las denuncias sobre torturas a menores en los regimenes tascistas de Latinoamérica", expresó.

expreso.

Expuso cómo en Chile el problemo de la infancia es tal que se manificsta va una alta incidencia de enfermedades venéreas entre niñas y adolescentes, a quienes sus padres, tutores o por iniciativa propia ante aflicciones económicas se induce a la prostitución, problema que estaba por abatirse hasta antes del gobierno del general Augusto Pinochet.

Además, indicó la situación general de la población infantil alli es francamente inhumana, sufre hambre y enfermedades infectocontagiosas como resultado del recortamiento presupuestario para obras sanitarias y de asistencia social.

Toda esta problemática ha sido denunciada ante el UNICEF, sin ningún resultado. Dicho organismo aduce que "se trata de problemas netamente políticos", para cuya solución no puede intervenir. "Pero esto es una aberración, puesto que esa organización debe velar por el bienestar de la niñez independienteme n te de la postura ideológica de los adultos".

El Comité de Mujeres Chilenas en el Exilio expuso al UNICEF 23 casos de niños torturados en ese país dijo la señora Maluenda, en tanto que otras organizaciones como "Hábens" que preside el escritor colombiano Gabriel Garcia Marquez, han seña-

lado que en los países del Cono Sur, son por lo menos 99 los casos de niños desaparecidos

Otros ex dirigentes políticos latinoamericanos consultados a propósito de las informaciones procedentes de Dinamarca referentes a la confirmación de torturas a niños según Amnistia Internacion a l, destacaron la necesidad de que este problema sea investigado más a fondo por los organismos mundiales.